



## Regierungsratsbeschluss vom 26. November 2024

Ratschlag II betreffend Finanzierung der weiteren Arbeit im Zusammenhang mit dem Herzstück und dem Bahnknoten Basel

**P241443**

Motion Beat Leuthardt und Konsorten betreffend "Besserer Bahnhofplatz für uns alle". Keine Querfahrten mehr vor dem Bahnhofgebäude und erst noch ein flexibleres Tramnetz

**P195023**

Anzug Jörg Vitelli und Konsorten betreffend Margarethenplatz

---

**P175445**

1. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Schreibensentwurf an den Grossen Rat.
2. Der Regierungsrat beantragt dem Grossen Rat, die Motion Beat Leuthardt und Konsorten betreffend «Besserer Bahnhofplatz für uns alle» stehenzulassen.
3. Der Regierungsrat beantragt dem Grossen Rat, den Anzug Jörg Vitelli und Konsorten betreffend «Margarethenplatz» stehenzulassen.

### **Begründung**

Die Projektierungsarbeiten der SBB und DB im Auftrag des BAV zum Ausbau des Bahnknotens Basel und für das Herzstück schreiten zügig voran. Der Kanton treibt parallel die Planung der eigenen Infrastrukturen voran, die an der Schnittstelle zu den Bahnanlagen erstellt, angepasst oder erneuert werden müssen. Die nötigen Mittel dazu wurden 2020 in einem entsprechenden Ratschlag zum Herzstück bewilligt. Vorliegend wird ein Zwischenbericht zum Stand der Arbeiten abgegeben. Zudem werden für Leistungen, die über den Rahmen des Ratschlags von 2020 hinausgehen, zusätzliche Ressourcen beantragt. Diese Mehrleistungen sind nötig, damit die kantonalen Planungen mit jenen des Bundes mithalten können.

